Escrito por Agustín Rodríguez L. Domingo 21 de Enero de 2024 21:24

+ Se confirma la elevada presencia criminal en Sonora; impresionó su capacidad de fuego; la nota buena la da el Carnaval; Sheinbaum es candidata; este lunes se conocerán propuestas locales

GUAYMAS, Son. – Saturan redes las impresionantes imágenes sobre el enfrentamiento en la carretera de Hermosillo a la costa, dimensionando el tamaño del monstruo de la violencia que carcome gran parte de Sonora.

Al margen de que haya andado o no un hijo del "Chapo" Guzmán que habría logrado huir, se sabe que el letal choque dejó al menos 12 delincuentes muertos –7 huyeron, heridos--, iniciado al sentir los sujetos a la autoridad que los perseguía.

La detención de un "generador de violencia" motivó los hechos. Un pequeño ejército intentó liberarlo y, según la Fiscalía estatal, era Isaías Valentín, "Cardenal y/o Comanche", detenido poco antes en Hermosillo, pero luego identificado como Carlos Humberto N, hijo de Jesús Humberto N, "Chubeto", un soldado del crimen, célebre en el ese ambiente en el norte de México.

Tras el combate, se habló de 6 muertos. Este domingo confirmaron a 12 y 7 huyendo, heridos. Pero vea qué portaban para "defenderse": 21 fusiles de asalto, uno "Barret" calibre 50; pistolas, cargadores, chalecos antibalas, cascos tácticos, vestimenta de camuflaje, balas mil y 6 camionetas.

Hoy buscan confirmar quiénes son y para quién trabajaban. Luego, el Estado verá si "a´i muere" o van por las cabezas del pequeño ejército cuyo equipamiento envidiaría cualquier policía mexicana.

LA NOTA BUENA: EL CARNAVAL

Es fiesta desde el anuncio, el próximo Carnaval, preludio de lo que se espera para el evento a celebrarse del 8 al 13 de febrero próximo.

En el patio central de Palacio, la alcaldesa Karla Córdova presentó orgullosa, el programa que de nuevo sugiere una "fiesta del pueblo" como merece una comunidad que lucha por salir adelante en medio de tanto problema heredado y del que, por fortuna, parece que salimos.

En 2023 demostró que se pueden hacer bien las cosas: En 2024, la intención es mejorarlas.

El lema será "La Magia de Sonora", porque la fiesta ha trascendido lo local y Sonora la hace suya, como lo refleja la actividad hotelera que ya reporta reservaciones para esas fechas. Quien no se apure, encontrará lleno, desde las hosterías de Héctor Zaragoza y Sergio García, hasta las de Mauricio Monreal, Luis Astiazarán y Eduardo Lemmenmeyer en el paradisiaco San Carlos.

Gran esfuerzo encabeza la alcaldesa para cumplir su oferta de hacer bien las cosas. Estaba feliz durante el anuncio, por el efectivo apoyo de Eliana Montoya, anfitriona en este evento como titular de Desarrollo Económico y Turístico, y el de Daniel Moreno, director de Cultura y Arte.

No hay preocupación por la seguridad. El secretario del Ayuntamiento, Tino Sarabia, describió el estado de fuerza que confirma el capitán Eladio Amaya, comisario de Seguridad Pública y Tránsito, estos últimos comandados por Toño Márquez.

La Policía Municipal dispondrá de 150 elementos y 23 vehículos; sumará apoyo la Semar --30 elementos y 3 unidades--, Guardia Nacional -25 y 3--, Sedena --20 y 4— y PESP --30 elementos y 8 patrullas—, suficiente para cubrir necesidades.

Pero, atractiva y más, la agenda de eventos, a partir del desfile por calle 20 hasta Bulevar Rodolfo Sánchez Taboada, con 15 carros alegóricos diseñados por artistas locales y extranjeros, actividades culturales y grupos artísticos como Los Ángeles Azules, Matute, La Brissa, Laberinto, Recoditos, y viene Alejandra Guzmán. Los conocedores dicen que está muy bien.

El esfuerzo de promoción del arte y la cultura llegará a municipios vecinos: fotografías históricas "Guaymas y su carnaval", al Museo de la Revolución en Ciudad Obregón; la Galería Antonio Padilla Campillo de Empalme, recibirá a "Animales", del Colectivo del taller de pintura experimental de Casa de la Cultura "Edmundo Valadés".

Qué bien se siente en el ánimo general erradicar el afán de lucro en la fiesta: actividades y conciertos serán de acceso gratuito, incluso la presentación de artistas en el Malecón Turístico.

Como ven, van bien las cosas y en el Carnaval también se reflejan.

DEFINIRÁN CANDIDATURAS

El Consejo Político de Morena, que preside el muy ocupado gobernador de Sonora Alfonso Durazo, aprobó unánime en su 4ª. Sesión Ordinaria, ratificar y declarar a Claudia Sheinbaum Pardo candidata virtual a la Presidencia de la República.

La científica especialista en el tema ambiental protestó como tal y habló de democracia y libertad, como "las principales reivindicaciones del proyecto que ella representa: el humanismo mexicano".

"La libertad la construimos nosotros. La democracia no es un arma de la derecha, es un arma nuestra, del pueblo de México", afirmó, señalando que el proyecto que ella representa es la única opción que vela por el bienestar del pueblo de México.

Escrito por Agustín Rodríguez L. Domingo 21 de Enero de 2024 21:24

Aplaudí escucharla hablar de tener claro "que el poder es honestidad y humildad", cosa afin a su proyecto, encaminado a la sustentabilidad y la justicia. Que así sea. Falta que la votación la favorezca e imponerse a la creciente competencia de sus adversarios.

Estaba el presidente de Morena, Mario Delgado; el propio Durazo, enfatizando que el mayor legado de ese Consejo será garantizar la continuidad del humanismo mexicano, "que recoge lo mejor de nuestras gestas y aspiraciones históricas: libertad, justicia y compromiso con el pueblo como sus motores esenciales".

Rondaron los partidos satélite: el PT y su eterno dirigente nacional, Alberto Anaya, y la presidenta del Partido Verde Ecologista de México, Karen Castrejón.

En esta zona, este lunes se sabrá de registros y el mayor interés sería saber si Rogelio Sánchez va o no por la alcaldía con el aval del Frente PRI-PAN-PRD, donde irrumpió con fuerza Jesús Saldaña; irían Manuel Olmedo por la diputación local y el excampeón José Luis Castillo por la federal, si la gerontocracia termina de entender que ya debe jubilarse. Pero se multiplicaron los tiradores este domingo, así que esperamos.

Por Morena, la federal la pidió, desesperado, el gerente estatal del PT, Ramón Flores, quien no puso objeción cuando supo que registrarlo era dejar fuera al diputado guaymense Sebastián Orduño. Con razón el legislador refleja sentimiento contra el exalcalde panista de Arivechi.

Por Guaymas, sigue la cúspide de la pirámide con Karla Córdova para reelegirse, y la terna se complementa con David Pintor y Tino Sarabia, en ese orden.